



El matrimonio Negrín y sus tres hijos mayores, Juan, Rómulo y Miguel. | LA PROVINCIA/DLP

Muere en México Rómulo Negrín, hijo del presidente del Gobierno de la II República

■ Dijo al Régimen en 1956 las actas del depósito de la URSS

■ El ex aviador se exilió al final de la guerra y no volvió

LA PROVINCIA/DLP
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

La Fundación Juan Negrín de Las Palmas de Gran Canaria expresó ayer "su más sentido pesar" por la muerte en la ciudad mexicana de Guadalajara, el viernes, del exiliado de la Guerra Civil Rómulo Negrín, hijo del presidente del Gobierno de la Segunda República española que daba nombre a la entidad.

El segundo hijo del político canario Juan Negrín nació en Madrid en 1917, donde, "con apenas 19 años, ingresó en el Ejército Popular republicano", participando en la Guerra Civil como aviador "tras una rápida especialización" en la extinta Unión Soviética y viéndose obligado al final de la contienda a marchar al exilio, del que no volvería, recuerda la Fundación.

Tras hacer su papel en la guerra, "destacando por su valor en numerosos combates aéreos e, incluso, siendo derribado en una ocasión", Rómulo Negrín, "como cientos de miles de entonces, reconstruyó su vida en el exilio, concretamente en Mé-

xico". La Fundación también subraya que el hijo del presidente del Gobierno en la Segunda República aún cumplió otra misión cuando, "en el año 1956, tras la muerte de su padre y cumpliendo su voluntad, entregó a la representación del régimen de Franco en Francia el acta del depósito de Estado de los materiales preciosos que el Gobierno, en representación de la República Española, depositó en la Unión Soviética".

En un comunicado hecho pú-

blico por la Fundación, la citada institución quiere expresar "su más sentido pesar a toda la familia" del fallecido, algo que hace -según recalca- "en el deseo de recordar y reconocer a tantos españoles que han permanecido fuera de nuestras fronteras y que forman parte de la indivisible herencia común".

La Fundación Juan Negrín de Las Palmas de Gran Canaria trabaja desde hace años para dar a conocer la figura del que fuera presidente del Gobierno durante la Segunda República española. Además, una de sus tareas principales se centra en recuperar fondos de gran valor científico sobre el político grancanario. Recientemente, el Cabildo rehusó a ofrecer una subvención a la Fundación necesaria para hacerse con la copia de unos fondos que ofrece la propia familia de Negrín. Gabriel Jackson y Ricardo Miralles, entre otros especialistas, han destacado la labor que la institución realiza para lograr un mayor conocimiento del controvertido papel de Negrín la historia de España.

Los duros años veinte

La vida de la familia Negrín discurre al principio de los años veinte con los alibíes propios de la época. De hecho, las dos niñas, María y Dolores, fallecieron. La primera, víctima de la epidemia de tifus y la segunda, al nacer. Por su parte, los varones, Juan, Rómulo y Miguel, irán en aquel entonces comenzando sus estudios.